

# 別府看護施設がサロン開く



## がんの悩み話し

(7)日出町は「相談者同士に連帯感と慰いがあり優しい雰囲気。経験を聞いた相手がほつとした顔をしてくれると、私自身、やりがいや生きがいを感じる」と話す。

相談によっては専門家

を招いて学習会を開くな

ど、内容は参加者と話し

合いながら決めていく。

看護施設でがんサロンを開いているのは珍しいとい

う。

ステーションの管理著

で、看護師の小野朱美さ

んは「自宅療養中のがん

患者が身近な場所で不安

を共有できる場所をつくりたかった。サロンで考え方の幅を広げ、つらい気持ちを和らげるきっかけにしてほしい」としている。(金田満里子)

ステーションでは毎月第4土曜日に患者と家族が、がんの悩みを語り合うサロンを別府市南立石生目町の「湯のまち訪問看護ステーション」が今年3月に

始めた。毎月第4土曜午前10時~正午、15人前後が闇病に関する情報を交換し、不安や迷いの解消に役立っている。

【大島透】

## 患者や家族ら集う

毎月第4  
土曜日

メモ

特別企画で、27日午前10時から正午まで、日出町大神ノアームで開く。申し込みは24日まで。10月以降はステーションで開く。問い合わせは湯のまち訪問看護ステーション内(097-24-3222)へ。



## 別府・湯のまち訪問看護ステーション

がん患者、家族、遺族、看護師らが、がんの悩みを語り合うサロンを別府市南立石生目町の「湯のまち訪問看護ステーション」が今年3月に

始めた。毎月第4土曜午前10時~正午、15人前後が闇病に関する情報を交換し、不安や迷いの解消に役立っている。

【大島透】

## がん患者、家族、遺族……

### 言葉交わし不安減らす

て長年、お年寄りの介護を続けてきた。

ショーンの談話室を開放

語った。

近年は「最近は自宅で迎えたい」と希望するがん患者が増え、高齢者だけではなく、がん患者と家族を支える

ショーンの口には、患者、家

族、遺族のほか、助言

するという女性は「退院

が病院での死が主流の

もので、体に痛みな

たもの、後遺症を抱えてい

る」という女性は「退院

が病院での死が主流の

現代では、病院を離れ

る」として看護師や保健

師が加わった。

入院中のがん患者の

周囲には同病の仲間が

いるが、退院すれば

後、生活に戻る過程で

孤立感にとらわれた。

患者が自宅で死ぬた

めには家族の手助けだ

けでは難しく、医療の

支えが必要になる。だ

けで、介護の方針や介護

保険のことなどが知り

たくて参加した。

小野代表は「新しく

か、介護の方針や介護

保険のことなどが知り

たくて参加した。

がん患者の多くは話

し相手となる同病の仲間を求めているが、患者から「自宅での死心に傷が残った。その

間を通じて経験者の情報

を効率的に求めている。

その後どんな状態が起つ

るのか、どうやって妻

を支えていかなければ

いけなかった」と

をかけられていた。

サロンでのやりとり

から記者が学んだのは

「会話を大切さ」であ

る。人間は言葉を使う

動物であり、言葉を交

換するだけでも視野が

広がり、肩の荷がわり

たり、不安が軽くな

り、心に傷が残った。

その死に際で、勇

気が出ました」と喜

んだ。

がん患者は孤独

で、でも良かつたのか

と感じた。

がん患者は孤独

で、でも良かつたのか

と感じた。

毎日新聞

2014.10.31

不安や悩みを共有したい」と話す小野さん

別府市の湯のまち訪問看護ステーション

がん治療中の無職男性

がん治療中の無職男性